
Corriere del Trentino Domenica 29 Maggio 2022

TN

3

Circonvallazione Gli sviluppi

Osservazioni al bypass, più tempo
dopo l’attacco hacker alministero
L’annuncio sulla Gazzetta Ufficiale: ulteriori trenta giorni. I comitati: occasione per ribadire le condizioni

TRENTO Continua il botta e ri-
sposta tra i mitati No-Tav eco
i l C o m u n e d i T r e n to s u i d o -
c u m e n t i i n v i a t i a R o m a a
p r o p o s i to d e l l e p r e s c r i z i o n i
s u l l a c i r con v a l l a z i o n e fer r o-
v i a r i a . M a n e l f r a t t e m p o i n -
t e r v i e n e u n a n o v i t à c h e a l -
lunga i mpi della decisionete
d e l l a C o m m i s s i o n e t e c n i c a
P n r r - P n i e c — c h e s i d o v r à
e s p r i m e r e s u l l a Va l u t a z i o n e
d i i m p a t t o am b i e n t a l e d e l -
l ’ i n t e r a o p e r a — e di c o n s e -
guenza i mpi per integrarete
l e o s s e r v a z i o n i a l p r o g e t t o
p r e s e n t a to da R f i : « L ’ a m m i -
n i s t r a z i o n e m u n a l e u s ic o  
q u e s t a f i n e s t r a p e r m e t t e re
nero su bianco la propria po-
s i z i o n e — i n s i s t o n o i co m i -
tati — per dire chiaro e n-to
do che senza le prescrizioni e
le modifiche votate dal Con-
s i g l i o com u n a l e n o n c ’è pa -
rere favorevole al bypass».

Lo slittamento dei te mpi è
stato deciso da pochi giorni,
i n s e r i t o i n u n d e c r e to p u b -
blicato sulla Gazzetta Uf ficia-
l e l o s c o r s o 1 8 m a g g i o : « I n
r a g i o n e d e l l ’e ve n t o c i b e r n e -
tico che ha interessato i siste-
mi informatici del Ministero
d e l l a t r a n s i z i o n e e c o l o g i c a
— si l e g g e a l l ’ a r t i co l o 9 de l
Decreto Legge del 17 maggio
2022 numero 50 — i termini
o r d i n a to r i o p e r e n to r i , p r o -
pedeutici, endoprocedimen-
tali, finali ed esecutivi, relati-
v i a l l o s v o l g i m e n to d e i p r o -
c e d i m e n t i a m m i n i s t r a t i v i ,
a n c h e a u t o r i z z a to r i , d i m -co
p e tenza del Ministero mede-
simo sono differiti di sessan-
ta giorni».

L’attacco cibernetico di cui
s i f a m e n z i o n e r i g u a r d a
l ’ h a c ke r a g g i o r u s s o c h e h a

bloc i sistemi informaticicato
p r o p r i o n e i g i o r n i i c u i e r a
p o s s i b i l e i n v i a r e le o s s e r v a -
zioni alla Commissione inca-
r i c a t a d e l l a l u t a z i o n e d iVa
i m p a t t o am b i e n t a l e . « I l C o -
mune di Trento ha approvato
il progetto di Rfi subordinan-
do il proprio parere positivo
a l l a a c c e t t a z i o n e d e l l e p r e -
s c r i z i o n i — r i c o r d a n o i c o -
mitati — cir ntina dica una ve
cartelle riguardanti i mero-ca

n i , l o s p o s t a m e n t o v e r s o
nord di 165 metri della galle-
ria artificiale che passa sotto
i l c a  v a l c a v i a d e i M a r t i r i d i
N a s s i r y a e il c a n t i e r e p i l o t a
s u l l e a r e e d i T r e n t o No r d , a
c u i s u b o r d i n a re l ’e ve n t u a l e
rea l i z z a z i o n e d e l l ’ o p e r a . C o -
e r e n t e m e n t e , e s u l l a b a s e
d e l l e i n t e g r a z i o n i i n v i a t e da
R f i a l l a C o m m i s s i o n e Tec n i -
ca coche non ntengono le va -
r i a z i o n i s t r u t t u r a l i r i c h i e s t e
m e d i a n t e le p r e s c r i z i o n i , i l
C o m u n e d e v e s c r i ve r e u n a
n u o va o s s e r v a z i o n e e m a n -
darla alla stessa Commissio-
ne, nella quale esprimere pa-
rere n e g a t i vo al l a c i r con v a l -
l a z i o n e » , cos ì com e h a f a t t o
l ’ A g e n z i a p r o v i n c i a l e p e r l a
p r otez i o n e a m b i e n t a l e ( A p -

La replica

TRENTO «Adesso basta, noi non
d o b b i a m o m a n d a r e pr o  p r i o
nulla alla Commissione tecni-
ca Pnrr-Pniec». L’assessore al-
l a T r a n s i z i o n e e c o l o g i c a Ez i o
Fa tocc hin risponde a no all’in-
s i s t e n z a d e i c o m i t a t i N o - T a v
c h e s o s t e n g o n o c h e i l C o m u -
ne di Trento non abbia messo
in chiaro che senza le prescri-
z i o n i s u l l a c i r n v a l l a z i o n e i lco
p a r e r e è ne g a t i v o . « M a c o s a
stiamo dicendo? Abbiamo in-
v i a t o t u t to a l M i n i s t e r o , p e r -
c h é s ì d oco vevam o f a r e . P u n -
to. E se loro dicono che invece
d o veva m o re l a z i o n a r c i con l a
Commissione, che dire? — af-
fe Far m a c c h i n — ch e s i s b a -
g l i a n o . N o n s a p r e i c o  s a a g -
giungere».

Ma qualcosa l’assessore ag-
g i u n g e : « Fa c c i a n o d e n u n c i a
per omissione di atti d’ufficio,
p e r c h é s e d a v ve r o c r e d o n o
c h e q u a l c u n o a b b i a m a n c a t o
di rispettare la volontà espres-
s a d a l C o n s i g l i o c o m u n a l e
o m e t t e n d o d i i n v i a r e do c u -
menti allora è grave, e si assu-
m a n o l a r e s p o n s a b i l i t à a n -
dando in Procura. Ci sono già
andati per l’esposto su Trento
Nord, to rnino per la denuncia
di omissione di atti d’ufficio».

L’ira dell’assessore Facchin
«Basta, non c’è nulla da inviare
E chi ci accusa sta sbagliando»
La provocazione: tutto regolare, provate a denunciarci

scontro co con i mitati No-Tav:
« A g g i u n g o s o l o c h e i l r i n v i o
d e i t e r m i n i d i 6 0 g i o r n i p e r
noi non mbia nulla. Ripeto,ca
q u e l l o c h e d o ve vam o f a r e l o
abbiamo fatto, quello che do-
vevamo inviare lo abbiamo in-
viato».

Pe r il r e s t o , r i m a n d a a l co -
m u n i c a to : « T u t t e le d e c i s i o n i
e l e p r e s c r i z i o n i a p p r ovate dal
Consiglio comunale in merito
a l p r o g e t t o d e l l a c i r c o n v a l l a -
z i o n e f e r r o v i a r i a s o n o s t a t e
t r a s m e s s e a l M i n i s t e r o de l l a
Transizione ecologica tra la fi-
ne del mese di bbraio e l’ini-fe

pa).
D a p a l a z z o Ge r e m i a v i e n e

però spiegato che le prescri-
zioni potranno essere inseri-
te in fase successiva, in sede
di Progetto esecutivo: «Que-
sta è una balla — sostengono
gli attivisti No-Tav — perché
il rilascio della Valutazione di
i m p a t t o a m b i e n t a l e è p r e  l i -
minare alla re alizzazione dei
livelli successivi di progetta-
zione, soprattutto se si tratta
di modifiche strutturali. Non
a ca s o i l p a r e r e d e l l a C o n f e -
renza dei Servizi avviene sul-
la base sia del Dibattito Pub-
b l i c o c h e d e l p a r e r e d e l l a
C o m m i s s i o n e Te c n i c a P n r r -
Pniec».

Caustiche le nsiderazio-co
ni dei mitati: «Come al so-co
l i t o , i n v e r a n d o i l p r o ve r b i o
del dito che indica la luna, il
Comune se la prende n chico
dice che non tutte le delibere
d e l C o n s i g l i o C o m u n a l e s o -
no state mandate al Ministe-
r o . M a il C o m u n e d o v r e b b e
i n ve c e p r e n d e r s e l a c o  n R f i
che ha omesso di inviare alla
Commissione Te cnica le mo-
difiche co ncordate n il Co-co
mune». Un accordo che per i
N o - Ta v n o n è s t a t o ri s p e t t a -
to: « C o s  ’è s t a t o co n c o r d a to ?
Abbiamo chiesto di nosce-co
re il verbale, o il proto collo, o
la lettera di accettazione nel-
l a q u a l e R f i a f f e r m a c h i a r a -
mente di pire le prescri-rece
zioni del Comune. Con tutta
p r o b a b i l i t à s i t r a t t a i n f a t t i
dell’ennesima bugia, o quan-
tom e n o d e l l a e n n e s i m a d i -
m o s t r a z i o n e i l C o m u n e d i
Trento è totalmente subalter-
no a Rfi».

Donatello Baldo
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Facc hin prosegue, arrabbia-
to: «Abbiamo fatto tutto quel-
lo che era previsto, ma si con-
t i n u a a m e t t e re i n d u b b i o l a
correttezza di questa ammini-
strazione. Ora basta, perché è
pericoloso, perché si mina-va
re la fiducia dei cittadini – os-
serva Facc hin – e non possia-
mo sentirci dire che agiamo in
malafed e . N o i s t i a m o a g e n d o
d a a m m i n i s t r a t o r i , s e g u e n d o
le norme e le regole». Nel me-
r i t o de l l a q u e s t i o n e , Fa c c h i n
rimanda al comunicato diffu-
s o d a P a l a z z o G e r e m i a n e i
g i o r n i s c o r s i , a l l ’ i n i z i o d e l l o

zio del mese di marzo». E que-
s t o , i n s i n t e s i , l ’ i t e r s e g u i t o
d a l l ’a m m i n i s t r a z i o n e d e l c a  -
poluogo: «Le decisioni assun-
te dal Consiglio munale sul-co
la circon v a l l a z i o n e fe r r ovi a r i a
s o n o s t a t e i n v i a t e a l M i n i s t e r o
p e r l a T r a n s i z i o n e e c o l o g i c a
oltre che a Rfi, alla Prov incia,
a l l a C o m m i s s a r i a s t r a o r d i n a -
ria del Pote nziamento della li-
n e a n a - B r e n n e r o , a l C o -Ve r o
mune di Besenello e Aldeno. Il
2 5 feb b r a i o è st a t a t r a s m e s s a
la delibera contenente le pre-
s c r i z i o n i a m b i e n t a l i i n s i e m e
a l l ’o r d i n e d e l g i o r n o s u l can -
tiere pilota, il 7 marzo è stata
inviata la delibera co n le pre-
scrizioni lative al progetto».re

I n a g g i u n t a , i l c o m u n i c a to
precisa che «le integrazioni di
R f i , i n v i a t e al l a C o m m i s s i o n e
a l l ’ i n i z i o d i m a r z o , n o n p o te-
vano te ner nto delle prescri-co
z i o n i d e l C o m u n e t r a s m e s s e
proprio negli stessi giorni. Pe r
questo, nella nota a firma del-
l’assessore Ezio Fa cchin invia-
ta il 13 aprile, proprio per raf-
forzare e mettere in maggiore
e v i d e n z a l a p o s i z i o n e d e l C o -
mune, si segnala nuo menteva
al Ministero che il progetto di
Rfi deve essere considerato al-
l a l u c e d e l l e i n d i c a z i o n i d e l
Consiglio munale»co .

Do. Ba.
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Scalo Filzi Un render del progetto della circonvalalzione ferroviaria di Rfi che mostra come sarà, post opera, lo scalo Filzi

Un mese in più
La Commissione Pnrr-Pniec
avrà così la possibilità di esprimersi
sulla Valutazione d’impatto
ambientale senza fretta

Località Acquaviva Un render sull’imbocco a sud
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